

- inwieweit die operative Personenaufklärung und - kontrolle die gesamte politisch-operative Arbeit zur Klärung der Frage "Wer ist wer?", den neuen Bedingungen entspricht.

Ich kann es nicht oft genug wiederholen: Die Klärung der Frage "Wer ist wer?" ist unter den neuen Bedingungen - noch wesentlich stärker als bisher - die Grundfrage, die ent-scheidend die Effektivität unserer gesamten politisch-operativen Arbeit beeinflußt und bestimmt.

Wir müssen wissen, und das setzt im hohen Maße die Klärung der Frage "Wer ist wer?" voraus, auf welche Personenkreise und Personen wir uns in der politisch-operativen Arbeit zu konzentrieren haben, weil sie im Zusammenhang mit den Abkommen und Vereinbarungen entsprechenden gegnerischen Kontaktbestrebungen ausgesetzt sind, weil sie eine feindlich-negative bzw. politisch schwankende Haltung einnehmen, weil sie - mit oder ohne Verbindung zu gegnerischen Kräften - die Möglichkeiten zum illegalen Verlassen der DDR bzw. zur Ein- oder Ausschleusung von Sachen nutzen wollen, dahingehende Pläne und Absichten hegen u. a. m.

Die in dieser Richtung durch die Untersuchungstätigkeit der Linie IX gewonnenen Erkenntnisse sind seitens der operativen Linien und Dienstseinheiten noch umfassender für den Klärungsprozeß zu nutzen.

Die Untersuchungsarbeit ist in dieser Hinsicht noch effektiver zu gestalten und muß noch umfassender und ziel-